

# コロナ禍の VOICE 学校生活の「今」まで

## 音楽中学校編

## 生徒たちの声



私たちの生活スタイルを変えた新型コロナウイルス感染症。中でも子どもたちは、大きな影響を受けました。普段通りの登校ができない、学校行事の中止や変更。そんな環境の中でも成長する子どもたち。今回は、コロナ禍で入学した町内中学校の生徒を代表して両校の生徒会役員の皆さんに話を聞きました。

- Q 学校生活で大変を感じたところは?**

秋野一  
マスクを外して練習をする

阿部(半)  
一年生の時の林間学校に行けなかったことや、マスク生活です。

長谷川一  
学校の休校で勉強が進まなかつたことや、コロナがどんなウイルスかもよく分かっていないなど、先の見えない不安があったことです。

阿部(百)  
合唱コンクールの練習でマスクを着けたまま練習しましたが、本番ではマスクなしだったので、練習と本番のギャップがあつたことです。

阿部(百)  
体操部の大会で大きな声を出すことが制限されていて、先輩の応援ができなかつたことが心残りです。

小澤一  
剣道の試合をマスクとフェイスシールドの両方を着けて行ったことです。

阿部(百)  
合唱コンクールの練習でマスクを着けたまま練習しましたが、本番ではマスクなしだったので、練習と本番のギャップがあつたことです。

阿部(百)  
体操部の大会で大きな声を出すことが制限されていて、先輩の応援ができなかつたことが心残りです。

阿部(百)  
合唱コンクールの練習でマスクを着けたまま練習しましたが、本番ではマスクなしだったので、練習と本番のギャップがあつたことです。

阿部(百)  
体操部の大会で大きな声を出すことが制限されていて、先輩の応援ができなかつたことが心残りです。

阿部(百)  
合唱コンクールの練習でマスクを着けたまま練習しましたが、本番ではマスクなしだったので、練習と本番のギャップがあつたことです。

## 想い描く IN THE FUTURE 学校生活の「これから」

### 生徒たちの声

阿部(百)  
これからやつてみたいことは?

阿部(半)  
マスクを外して友達と話したい。あと修学旅行は制限なしで行けたらうれしいです。

阿部(百)  
マスクを外して、みんなで一生懸命出場選手を応援したいです。

阿部(百)  
行事や部活をコロナ前と同じようやってみたい。今まで先輩たちが受け継いできた伝統などを引き継いでいきたいと思います。

阿部(百)  
みんなで話しながら笑って給食を食べたい。部活の応援も全力で声を出し精一杯拍手を送りました。また、試

秋野一  
野球の試合などでは、ベンチで出してみたいです。

秋野一  
制限があると全力で楽しめないから、制限がなくなったらマスクを外して野球の練習や試合を楽しみたいです。

秋野一  
気兼ねなく、いろいろな人と関わっていきたい。マスクがあると表情が分かりづらいので、マスクを外して相手の表情を見ながら話しができたらいいですね。

秋野一  
みんなで話しながら笑って給食を食べたい。部活の応援も全力で声を出し精一杯拍手を送りました。また、試



▲林間学校の分まで楽しんだスキー教室(邑楽中学校提供)



▲邑楽中の生徒のメッセージを集めたモザイク

- Q 大変だったとき、どうやって前を向いた?**

麥倉一  
一年生の時に林間学校が中止になりましたが、スキー教室に行けると分かったときに去年の分も楽になりました。一日少なくはなっていましたが、全力で楽しむことで辛かった思い出を乗り越えられました。

石井一  
バドミントン部の大会で応援は声が出せないので、試合に出ている選手へ精一杯拍手を送りました。また、試

- Q 大変だったとき、どうやって前を向いた?**

麥倉一  
一年生の時に林間学校が中止になりましたが、スキー教室に行けると分かったときに去年の分も楽になりました。一日少なくはなっていましたが、全力で楽しむことで辛かった思い出を乗り越えられました。

石井一  
バドミントン部の大会で応援は声が出せないので、試合に出ている選手へ精一杯拍手を送りました。また、試



**Q** 学校生活で大変さを感じたところは?

森戸一マスクを着用していると表情がわかりづらいので、コミュニケーションが取りづらかったです。

小室一マスクを着用したままの体育の授業です。

廣木一肩を組むなどのスキンシップが取りづらかったです。

原田一一年生の時に三ヶ月近く体操部の活動ができなかったことです。

間下一生懸命バレー部の練習をしたのに大会がなくなってしまったことや、友達との距離が近いと先生に注意されたことです。

**Q** マスクを着用すると相手の話している声が聞こえづらく、聞き返すことがあります。会話がなかなか進まなかつたことがあります。

小室一フェイスシールドを着用しましたが、会話をすると相手の話している声が聞こえづらく、聞き返すことがあります。

櫻井一行事やテニス部の活動ができなかつたことです。

廣木一マスクを着用したままの体育の授業です。

## コロナ禍の 学校生活の「今」まで

### 生徒たちの声

#### 邑楽南中学校編



清一林間学校には行くことができました。しかし、日帰りになってしまったので、泊二日でもう一度行ってみたいですね。それが、全学年でドッジボール大会をやってみるのもいいと思います。

阿部(百)一バスケットボールの練習で苦しくなってからマスクを外すのではなく、最初からマスクを外して全力で練習がしてみたいですね。

長谷川一予餞会を動画配信ではなく、体育館で集まってやりたい。みんなで楽しく、お世話になった先輩たちに接お礼が言いたいです。



▲日帰りだったけど、学びが多かった林間学校(邑楽中学校提供)

### 生徒たちの声

# 伝えたい GRATITUDE 先生たちへの感謝

**Q** 先生たちへ伝えたいことは?

清一外出が難しい状況の中でも林間学校に行くことができて、うれしかったです。また、日帰りになったことで、自分の代わりにドッジボール大会も開催してくれて本当に楽しかったです。

時田一体育祭などの学校行事が中止になった時に代案行事を考えてくれて、一つ一つがとても楽しかったです。また、コロナ禍で私たちの気持ちが沈んだままにならないように、華やかな掲示物を教室に貼ることで、気持ちも授業の雰囲気もよくなりました。

石井一一年生の時の体育祭の代案でクラスマッチ対抗体育祭ができたことがありましたから、二年生では今までと同じような形式で、体育祭ができたうれしかったです。感染症対策を取りながら行うために、いろいろな方法を考えてくれた先生たちに感謝しています。

小澤一先生たちが考へてくれた代案行事や、形式を変えて行われた学校行事ができたことにとても感謝しています。また、町でも感染症対策を取りなが

らいろいろなイベントが行われていて、それに参加できたことがうれしかったです。

阿部(百)一感染症対策を取りながら開催された合唱コンクールも、私たちのために工夫してくれてありがとうございました。

長谷川一予餞会を動画配信ではなく、体育館で集まってやりたい。みんなで楽しく、お世話になった先輩たちに接お礼が言いたいです。



▲声の出し方が難しかった合唱コンクール(邑楽中学校提供)

### チーム「邑楽中」の気持ちで

「コロナ禍でほとんどの学校行事ができなくなっていました。行事が少しずつできるようになってからは、より子どもたちの輝く姿が見られました。三年生は先輩としての行動を取り、後輩を引っ張っていました。二年生と一年生もそれをしっかりと見ていました。全学年で行事を成功させようと一年生もそれをしっかりと見ていました。これからも、一生懸命やったことに対する胸を張り、自分の考えが学校をより良くすると信じて、自らどんどん発言してほしいです。



邑楽中学校長  
岡部 義彦さん

い出を楽しい思い出に換えました。

廣木一体育の授業でマスクを外すこと

に抵抗もあつたので、本当に辛くなる

まではマスクは外しませんでした。そ

の代わりに、こまめに休憩を取るよう

にしました。そうすることで、自分の体

調管理がしっかりとできるようになった

と思います。



▲みんなで前を向いて食べた学校給食(邑楽南中学校提供)

した。また、友達との距離の問題は気を付けるようにしました。

## 想い描く IN THE FUTURE 学校生活の「これから」

Q これからやつてみたいことは?

森戸一みんなで楽しく給食を食べた。それから、マスクを外して友達と会話がしたい。マスクなしの友達の笑顔をまた見たいです。

小室一話しが聞き取りづらいのは相手も同じだと思って、今まで以上に相手の話をよく聞くように心掛けました。

新井一スキンシップが取れない代わりに、マスク越しでもわかるくらいの表情をたくさん出すようにしました。今までより表情筋が動くようになつたと思います。

原田一部活が再開してから、感覚を戻すために徹底的に基礎練習をしました。また、久しぶりの練習で、ケガをする危険があつたので、部員同士で補助をしながら練習を重ねました。その他にも、苦手なところは得意な人にアドバイスをもらいながら、克服をしていました。

間下一いつまたバレー・ボールの試合ができなくなるか分からなかつたので、できなくなるか分からなかつたので、

三ツ村一もちろん、みんなと楽しく給食を食べること。給食は黙食で楽しむこともできますが、話しながら食べた方がもっとおいしくなると思います。

あと、大声を出したい。

小室一コロナ前の普通の日常生活を取りたい。普通の生活に幸せを感じると思います。

間下一ひいおばあちゃんに会いに行きたいたい。今はコロナ禍なので同じ町内に

## 伝えたい GRATITUDE 先生たちへの感謝

生徒たちの声

Q 先生たちへ伝えたいことは?

森戸一体育の授業に遅れてしまつた時がありました。コロナ前なら間違いない怒られていた場面でしたが、私たちが我慢やストレスを抱えすぎないよう

が我慢やストレスを抱えすぎないよう

にするための、気遣いを感じました。

廣木一例年より短くなり一泊二日にはなつてしまつましたが、スキー教室に行くことができました。それは、先生たちが試行錯誤して私たちにどうにか学ぶ場を作ってくれたからだと思つてい

ます。

小室一林間学校も日帰りでしたが当

時学んだことは、私たちにとって貴重な経験になりました。

廣木一音楽の授業で、教科書にはない観賞の時間がありました。コロナの感染者数が増えているときだったので、飛沫などの感染リスクを軽減するためのなかなと思いました。私たちの健康を考えながら授業を行つてくれたことに感謝しています。

間下一那須ハイランドパークで職場体



▲那須ハイランドパークで行った職場体験(邑楽南中学校提供)



### 「少年よ大志を抱け」

中 学校の学校生活は、運動、学業、信頼できる友達との絆を深めるなど、自己啓発に最も大事な時だと思つています。しかし、「コロナとの戦い」は、学校生活においても制限された日々を過ごさなくてはならない、そんな状況をつくりだしました。特に三年生は、中学校へ入学してから卒業までの三年間、まさしくそうであったと思います。けれど、コロナ禍であつても、皆さんから聞こえてきました言葉は、たくましく、そして勇気づけられました。この経験を礎に、これから的生活はもちろん、巣立つた後も困難なときは、この辛いときを乗り越えたといふことを思い起こし、創意工夫を重ね、大きく羽ばたいてください。皆さんの可能性は無限です。これから的生活を一日一日大切にし、町のため、国のために、世界の恒久平和のため活躍を期待しています。



住んでいてもなかなか会えていないので、いつでも会いに行きたいです。新井一気兼ねなく友達と肩を組んだり、マスクを外して笑顔を見ながら会話がしたいです。

原田一部操部に入つて大会では表

情も加点されるので、マスクなしの生活になつたら日常生活から、どんどん表情を出していきたいです。